

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

**MENORCA.** EN PROVINCIAS.

Anda de D. D. Orfila. Remitiendo el imperio de D. N. Fábrete de la suscripción por medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número simple ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 6 mens. per línea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 12 de agosto.

La convocación de las potencias alemanas en Francfort, sigue ocupando la atención pública, á falta de la cuestión polaca, de la que no se oye hablar al presente. Igualmente todavía á punto fijo cuáles son las proposiciones que va á presentar el Emperador de Austria; pero de todos modos es indudable que á lo menos algunas se apartarán del programa del Nationalverein lo suficiente para que la Prusia pueda, cuando quiera, reconquistar su popularidad combatiéndolas.

Por lo demás, ahora, aunque Bismarckizada, como se dice al otro lado del Río, no se cree que la Prusia se resuelva á ir á Francfort. Por mi parte, mas crédito doy á la resolución extrema que se le atribuye de echarse en brazos de la Rusia para poner en jaque al Austria.

Por fin se ha hecho correr también el rumor de que el Rey Guillermo iba á abdicar en favor de su hijo: la visita hecha por este á su padre en Gastein, ha dado origen á este rumor. Por mi parte no le doy completo crédito.

Entre otras proposiciones poco populares que el Emperador Francisco José presentará en Francfort, según se supone, báblase de la incorporación de Estados extra alemanes á la confederación germánica. Ya se deja entender el importantísimo interés que pue-  
de tener el Austria en esa incorporación, que le garantiría sus posesiones extranjeras, tan poco seguras al presente; pero también se comprende que Alemania mire con poco ó ningun

interés esta cuestión. Yo no acierto á creer que el Emperador de Austria presente esa proposición tan desacertada, cuando su primero y principal objeto es atraerse ante todo la Alemania con aspiraciones y manifestaciones liberales, y ocupar el puesto que se esperaba que la Prusia ocupase.

No es todavía muy positiva la aceptación del archiduque Maximiliano. Confírmase que exigirá que se le garantice su trono, tanto mas en cuanto puede verse amenazado por los Estados Unidos. El *Times* ha publicado hoy una circular que M. Seward espidió, dos años ha, circular en que dice que una monarquía en Méjico no puede tener solidez alguna, ante todo por causa del carácter republicano de los mexicanos, y luego porque los Estados Unidos no podrían tolerar tan cerca de ellos una monarquía en el continente americano. Semejante gobierno, dice, más sería el comienzo de revoluciones para Méjico que el fin.

Acaban de decirme que el electo Emperador ya se ha ocupado de que el Padre Soto casie un apacible á Méjico. Por lo demás, el Rey de los belgas se ha mostrado favorable á la aceptación de dicho trono. Solo faltaba ya dilucidar una cuestión, á saber, si la elección hecha por la Junta sería ratificada por el sufragio universal. Mas para mayor seguridad sin duda, se ha creido conveniente dirigirse tan solo á los ayuntamientos. Por lo tanto el nombramiento del archiduque está fuera de cuestión. Dicece que Méjico pagará á Francia una indemnización de 300.000.000 de francos en diez años.

Paris 14 de agosto.

Hállase en ésta de grandes prepara-

tativos, aunque nadie crea muy formalmente en la guerra, y menos aun en la guerra por este año. Diré á V. lo que he sabido por buen conducto sobre la situación diplomática, y V. podrá apreciar mejor si los temores que no dejan de alimentarse, son justificados ó no.

Las tres notas se han remitido; la de Francia lo ha sido primamente; las de Inglaterra y Austria se han remitido inmediatamente después. Es completamente exacto que no se ha hecho en esta cambio alguno en la redacción de la nota francesa después de haberse recibido el despacho explicativo del príncipe Gortschakoff. Las respuestas de las tres potencias están redactadas en su primitivo estilo, y en ellas se combaten vivamente los argumentos del príncipe Gortschakoff, uno á uno.

Si pues en un parte telegráfico se anuncia que se insiste en los seis puntos, el hecho es exacto y no lo es. Es evidente que desde el momento en que las potencias refutan todos los argumentos y destruyen todas las razones en que el príncipe Gortschakoff ha querido fundar su negativa, los tres gabinetes no retiran ninguna de sus anteriores exigencias. Pero el parte telegráfico es cuestión es inexacta, si en él se pretende decir que se formulan de nuevo los seis puntos citados. En las tres notas nada se pide; no hablan siquiera de la amnistía, y evidentemente tienen por objeto poner términos á una discusión que yá sería inútil en adelante, si los últimos despachos de la diplomacia rusa contuviesen la resolución definitiva del gabinete de San Petersburgo.

Esos documentos terminan de un

modo idéntico escitando á la Rusia á que declare que quiere cargar con la responsabilidad de lo que ocurrá á consecuencia de su actitud y de su política poco conciliadora, y son una nueva prueba de que se trata de una última advertencia, y de poner término á las negociaciones.

Sería desacertado querer colegir de esas notas que las potencias desean hacer la guerra; al contrario, bien se sabe que Inglaterra y Austria están más distantes que nunca de toda idea belicosa.

Por desgracia esa actitud de los gabinetes de Londres y de Viena puede convertirse en un peligro para la paz europea, si la Rusia se vale de ello para insistir en la política que recientemente ha seguido. En otros términos, la conservación de la paz depende únicamente del gabinete de San Petersburgo y de la prudencia del príncipe Gortschakoff.

Está en el interés de la Rusia, más que en el de cualquier otra potencia, obtener una solución pronta, pues ella, mas que las otras, se resiente de la prolongación de esa incertidumbre que le impone tan grandes sacrificios. Los que desean la guerra, y cuentan con la tenacidad de los hombres de Estado rusos, creen que la Rusia se verá obligada á hacerla por sus dificultades interiores, y siendo en el entusiasmo patriótico de su pueblo, cometerá la falta que cometió el Emperador Nicolás pasando el Pruth, y el Emperador Francisco José pasando el Tesino. Los amigos de la paz, al contrario, creen que la Rusia tomará en cuenta con respecto á la Francia las exigencias de su política y que se prestará á un arreglo. Están convencidos de que son reales y positivos los pasos dados por el Austria y á los que atude un artículo atribuido á la pluma de M. Genée, ex secretario de M. Guizot, y que tiene algunas probabilidades de buen éxito.

En los círculos diplomáticos se habla de una Memoria que se pretende haberse remitido junto con la nota francesa, y que, según se supone, habrá de causar alguna impresión al gobierno del Czar.

M. Drouyn de Lhuys sigue muy preocupado; sabe si la menor duda que sus ideas quedaran sin apoyo desde el momento en que el Emperador le abandonase.

Todos los ministros están en contra de la política que aquel representa, pues todos sin excepción se pronuncian en favor de la conservación de la paz.

Ha llegado de Suiza el príncipe Napoleón, y debe asistir, lo propio que la princesa Clotilde, á la reunión de confianza que se dará esta noche en Saint Cloud. También han sido invitados, entre otros, el príncipe de Metternich, el barón Budberg y el señor Nigrin.

Las noticias de Méjico no son muy plausibles. Las comunicaciones entre Veracruz y Méjico son muy difíciles, y únicamente los convoyes militares recorren ese camino con seguridad completa.

En una carta de Méjico se anuncia que Juárez continúa en San Luis del Potosí con un gran número de partidarios suyos. Creese sin embargo que no tardará en partir de Méjico. Hablase de ocupar nuevamente á Tampico.

La Francia asocia hoy que el Emperador de Austria quiere considerar la aceptación de su hermano como cosa completamente personal y que no ha de ejercer influencia alguna en la política austriaca.

Las disposiciones de la Bolsa no parecen hoy satisfactorias. Las transacciones han sido escasas. Esto debe atribuirse á los dos días de fiesta consecutivos, de mañana y pasado mañana. Que ere esperarse á que se tengan noticias. El papel del Estado y el Crédito movilístico han permanecido estacionados.

Paris 15 de agosto.

El Memorial diplomático confirma hoy lo que dije a V. ayer sobre el contenido de las tres notas. Dice que en la nota francesa se insiste en todas las observaciones que la nota precedente contiene sobre la necesidad de poner fin al derramamiento de sangre. La nota inglesa, menos categórica, hace sin embargo alusión por dos distintas veces al armisticio. El despacho austriaco es el menos acentuado de los tres.

Según el diario á que me refiero, la diferencia de actitud de la Inglaterra, que tanto ha dado que pensar por acá en interés de la Polonia, consiste simplemente en que se han negado á que fuesen idénticas las tres notas, y solo ha aceptado que fuese idéntica la con-

clusión de las mismas.

Por lo que dice dicho periódico, ve V. que la situación no ha cambiado. Dice que el *Diario de los Debatientes*, tan pacífico días atrás, ha destinado la opinión pública, presentando una combinación que tiempo atrás pudo existir por un momento en estados de simple proyecto en el ánimo de diplomáticos austriacos, en una época en que no se había establecido aún acuerdo entre las tres potencias; pero nuca ha llegado a formularse en posición. Bien sabe V. cuan enemiga de la alianza austriaca es el *Memorial diplomático*, y no deberá á V. sorprenderle que ataque esos proyectos procedentes del Austria.

— De *La Correspondencia*: El lunes último llegó al puerto de Vigo el navío *Isabel II*, procedente del Ferrol. En el mismo puerto se encontraban algunos buques más de nuestra armada, para que en tan espaciosa bahía se ejercitase en prácticas de farrancho.

— Hasta 31 del corriente se pondrá a punto las instalaciones para dar á las 25 plazas que han de proveerse en la escuela especial creada para los alumnos que han de dedicarse á las operaciones topográfico-castrenses. Los aspirantes han de tener de 18 a 20 años, robustez suficiente y examinarse de escritura, gramática castellana, idioma francés, dibujo topográfico, aritmética, álgebra, geometría y trigonometría rectilínea. El curso de estudios teórico prácticos durará tres años, y ofrece esta nueva carrera bastante porvenir, como ya hemos indicado antes de hoy, y mucho más a los alumnos que ingresen en estas primeras promociones.

— Los alumnos que se dediquen á las operaciones topográfico-castrenses al concluir coa aprovechamiento del tercer semestre de estudios en la escuela, ascenderán á alumnos aspirantes con el sueldo de 5,000 rs. A dos años y medio, al ser aprobado del quinto semestre, los que hubieren conservado buenas notas saldrán á prácticas definitivas con el mismo sueldo de 5,000 rs. y la gratificación de 15 por cada día que se ocupen en trabajos de campo. Concluidos los meses de estas prácticas, se ascenderá á la clase de ayudantes superiores con 6,000 rs. de sueldo acudiendo las gratificaciones de campo con

pondientes. De dicha clase se ascenderá á las superiores por el orden que establece el reglamento.

— El capitán general de la isla de Cuba con fecha 31 del mes próximo pasado, participa al gobierno que no ocurre novedad en dicha Antilla, y que la tranquilidad pública continúa ideal-terable.

— El gobierno inglés va á enviar nuevos regimientos para reforzar las tropas que custodian el Canadá. Esta determinación la ha tomado á consecuencia de las noticias amenazadoras de América.

— Parece que el periódico imperialista *La France* no ha sido bien informado al avocar que el gobierno inglés reconocerá inmediatamente al emperador electo de Méjico. Al menos al embajador de la Gran-Bretaña en París ha causado mucha estraneza la noticia dada por el órgano de Mr. de La Gueroniere.

— El mismo periódico dice que es falso cuanto se ha dicho de que el voto de los votables de Méjico debía ser ratificado por el sufragio universal. Esta ratificación se pedirá á las 6,000 municipalidades mexicanas que representan el poder constituyente y que se distinguen además por una independencia absoluta.

— En las naciones del Norte es general la creencia de que va á estallar una guerra europea contra Rusia. Muchas familias suecas residentes en San Petersburgo regresan á su país.

*Vilna 13 de agosto. — (Oficial ruso.)* — El mariscal de la nobleza ha entregado al general Mourawieff una Exposición al Emperador, en la cual la nobleza rechaza toda connivencia con los factores de desórdenes, y declara que, formando la provincia de Vilna parte integrante del imperio, los propietarios nobles prometen permanecer siempre súbditos fieles de S. M., invocan su clemencia y ponen su suerte en sus manos.

*San Petersburgo 14 de agosto.* — El *Inválido ruso* dice. — «Mourawieff ha enviado un parte telegráfico al general Butrom, para que lo comunique á los comerciantes de esta ciudad, manifestando que quedaba sofocada la insurrección en la Lithuania.»

*Cracovia 15 de agosto.* — En el palacio de Lublin las partidas reunidas de Emnowicz, Cwick y Rudzki obtuvieron una victoria importante la

semana última cerca Chelso, persiguiendo á los rusos hasta Krampstan. El Czas hace mención de varios encuentros en la Lithuania.

— Bajo el epígrafe *Crónica del istmo* leemos lo siguiente en el *Diario de la unión de los dos mares*, correspondiente al 15 de este mes:

«Las obras del canal siguen su curso regular en toda la línea. Las dradas funcionan según costumbre. Las de una fuerza superior, cuya construcción se confió á las Fundiciones del Mediterráneo, empiezan á llegar á Puerto Said. Los ordinarios contingentes de operarios se reparten en el desmonte de Serapeum y en la trinchera del caudal de agua dulce que avanza hacia Suez, y, segun todas probabilidades, llegará á esta última ciudad en el mes de noviembre. Han empezado las avenidas del Nilo, y las aguas que habían bajado en el caudal durante el verano vuelven á ser abundantes. La presencia de Mr. Fernández de Lesseps, cuya salida para Egipto anunciamos mas arriba, dará á las obras un impulso todavía mayor.

Una carta de Tel-el-Kebir, fecha 27 de julio, nos manifiesta que todo sigue bien en el Oualy. Se han aclarado en el desierto las carreteras de caballos.»

#### MAHON 20 DE AGOSTO.

##### Ephemérides.

1477.

Se embarca en el puerto de Barcelona la infanta de Aragón doña Juana, que acababa de casarse con el rey de Nápoles y se dirigía á sus estados.

1651.

Toma de Worcester por el rey de Inglaterra Carlos II.

#### PROVINCIA.

(Del Diario de Palma del 17.)

En la madrugada de hoy ha fallecido D. José Villalonga y Aguirre ex diputado á Cortes y persona muy conocida en la provincia, por los importantes puestos que ha desempeñado en distintas ocasiones.

Según hemos oido hacia nada mas que dos días que se encontraba indisputo, cuando la muerte le ha arrebatado de entre los brazos de su familia y de sus numerosos amigos. ¡Qué Dios le haya concedido el galardón de los justos!

#### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Stos. Timoteo, Hipólito y Simeón mártires.

#### CULTOS.

*CORTE DE MARÍA.* — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Ángeles, en la iglesia de San Francisco.

En la parroquial de Santa María concluye con notable solemnidad la octava á la Asunción de Ntra. Señora.

SANTO DE MAÑANA.

San Felipe Benicio, confesor.

#### ASOCIACIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 5 horas y 18 ms. — Pone á las 6 h. y 47 ms.

LUNA. — Sale á las 1 h. y 15 ms. de la T. — Se pone á las 11 h. y 6 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA  
del 21 de Agosto de 1863.

Servicio para el 22.

Gefe de día: Sr. comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12 D. Dámaso Rodríguez. Parada, este cuerpo y Granada. — Hospital y provisiones Zaragoza. — El T. C. Sargento Mayor. — Juan Pérez y Jáuregui.

#### AVISOS OFICIALES.

##### Subgobierno de Menorca.

El dia 24 del actual á las doce de la mañana, se procederá en este Subgobierno á la venta en pública subasta de medio aderezo de oro, procedente de una rifa de la Cofradía del Smo. Sacramento de esta Ciudad, que ha caducado, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría del mismo Subgobierno.

Y se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesar en la Subasta. — Mahon 10 de Agosto de 1863. — Sevilla.

Don Francisco de Paula Fontana, Mayor de Administración militar, Interventor accidental del Parque de Artillería de Mahon.

HACE SABER: que debiendo procederse en virtud de órdenes superiores, á la venta en pública subasta de 1,130 kilogramos de hierro viejo y 6,276 kilogramos de leña, procedente todo de desbarato de montajes inútiles, cuyo remate tendrá lugar el dia 14 de setiembre próximo á las 12 de su mañana, ante la Junta económica del expresado parque reunida en la casa habitación del señor Coronel Comandante de artillería de la plaza sita en la calle del Cos de Gracia núm. 37, se anuncia al público á fin de que las personas que deseen interesar en la referida subasta, puedan enterarse del pliego de condiciones á que ha de sujetarse el licitador, que se hallará de manifiesto en la oficina del Interven-

tor sita en la calle de la Infanta número 35, todos los días hasta el de su remate de 9 á 12 de la mañana.

Mahon 20 de agosto de 1863.— Francisco de P. Fontana.

#### ALCALDIA DE FERRERIAS.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de esta villa dotada con el sueldo de mil seiscientos reales anuales que se satisfacer por trimestres vencidos. Las obligaciones del profesor, que se incluirán en la escritura de contrata, se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento. Los aspirantes á dicha plaza presentarán sus solicitudes á la expresada Secretaría dentro el término de un mes que empezará á contar desde el día en que se inserte este anuncio en el boletín oficial de esta provincia. Ferrerias 19 de agosto de 1863.—El Alcalde.—Francisco Febrer.

#### ANUNCIOS.

#### MONTE-PIO UNIVERSAL.

Esta Subdirección acaba de recibir las liquidaciones de las Polizas siguientes.

##### POLIZA N.º 23091.

Capital impuesto Rs. 11100, imposición única, término 5 años, le ha correspondido un líquido de Rs. 21954.

##### POLIZA N.º 6336.

Capital impuesto Rs. 1200, habiéndose pagado 20 rs. mensuales en el término de 5 años, le ha correspondido 1957 Rs.

##### POLIZA N.º 8896.

Capital impuesto Rs. 600, habiéndose pagado 10 rs. mensuales en el término de 5 años, le ha correspondido Rs. 963.

Llamamos la atención de todas las clases de la Sociedad sobre los prodigiosos beneficios que ha dado el Monte Pío Universal. Los grandes capitales encontrarán en sus cajas la mayor seguridad, y las pequeñas economías del modesto artesano serán progresivamente aumentadas, como se vé en la Liquidación de la última Poliza que, solo con 10 rs. mensuales ha ganado 363 rs.—Mahon 20 Agosto de 1863.—El Delegado.—Rocío Guñalons.

#### EN VENTA.

Lo está el Predio S. Antonio, sito en el término de Ferrerias á la par-

te del Norte, lindante con los Predios arreglados.

Ruba vell, y S. Vives de L. José Vidal, y con Serra, Son Ruby y San Juan de la herencia de D. Juan Ruby.

Dicho Predio consta de 50 cuartas tierra seca, 2  $\frac{1}{2}$  de regadio, 60 de bosque ó marina, y 3 de yermo; un encinar, casa, molino, tahona, boyera, pajá y el ganado de dotación.

En esta imprenta se dará razon de la persona con quien deberá hacerse el ajuste.

Mr. Doux, que tiene su establecimiento en Palma calle S. Nicolás números 82 y 83, a aba de llegar á esta ciudad con un surtido de estampas, mapas, espejos de todas dimensiones, con marcos dorados y sin ellos, pinturas al óleo, anteojos, cristales para id. de larga vista, microscopios, niveles de agua, lentes de mano, barómetros y termómetros; para las personas de vista cansada se vende un ebra agujas. También compone toda clase de instrumentos para óptica.

El despacho queda abierto, sólo por 8 días, en la plaza de la Constitución, núm. 8.

#### SOLO POR QUINCE DIAS.

En el Gran barato, calle Nueva númº 3, se espedirán los artículos siguientes:

Camas y otros útiles de hierro.

Azafates finos y ordinarios.

Lamparillas y candeleros.

Planchas para ropa desde 12 á 20 rs.

el par.

Butacas, sillones y sillas inglesas de rejilla á 19 duros la docena, las últimas.

Cuchillos y tenedores, y cuchillos para zapateros, fábrica inglesa.

Navajas para afeitar lejítimas inglesas.

Bastones de varios dibujos.

Perfumería de varias fábricas acreditadas.

Cristalería inglesa y francesa en vasos, botellas, copas, candeleros y otras piezas d'último gusto.

Y además de otros varios artículos un completísimo surtido de juguetes.

El establecimiento estará abierto de 10 á 12 de la mañana y de 4 á 9 de la noche.

#### GRAN BARATO POR 3 DIAS.

Vasos de cristal á razon de un real cada uno; idem á 16 rs. la docena; botellas de id. sumamente baratas; y obra de Sevilla también á precios muy

Bajo la Plaza de la Verdura.

#### PERFUMERÍA Y QUINCALLERÍA.

En la calle de San Roque n.º 11 se hallará un buen surtido de quincallería, perfumería, y jabones de olores desde el precio de 3 cuartos hasta una peseta; zaragatona disuelta y sin disolver; aceite de almendras dulces con esencias y sin ellas; aros de acero, forrados, para miriniques; y otros géneros á precios sumamente baratos.

El despacho solo estará abierto hasta el martes próximo.

En una banera del Hospital de esta Ciudad se hundió un anillo de oro, el cual se entregará á su dueño dando las señas y pagando este aviso. Reg.

Se vende un mulo de 18 á 19 años de edad y muy robusto. Cos de Gracia núm. 34 informarán.

En la calle de la Plana, númº 8, hay una habitación amueblada para alquilar.

Darán razon en la misma.

#### CIMENTO ROMANO DE ALICANTE Y BARCELONA.

Se hallará en el almacén de terraza de la cuesta vieja de la marina, á 16 rs. vn. el quintal.

#### SIRVIENTE.

En esta imprenta informarán de un joven que desea hallar colocación en clase de criado, mozo u otra ocupación que pueda desempeñar. Sabe leer y escribir.

#### VAPOR MENORCA.

Al mando del capitán D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, núm. 14.

Por tanto no que vá sin prima—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pasqual,  
calle Nueva núm. 21.